

# Ambiente y comunidades, entre los retos de la minería

**MINAS. EN EL MARCO DEL PRIMER DIÁLOGO INAUGURAL DE AUSTRALIA COLOMBIA, DIFERENTES EXPERTOS HABLARON DE LOS RETOS QUE EXISTEN ACTUALMENTE EN SECTORES COMO EL DE LA MINERÍA**

BOGOTÁ

Reducir los impactos ambientales y establecer una relación más fructífera con las comunidades son dos de los retos que tiene por delante el sector minero del país para mantener ese crecimiento de 5,3% que experimentó en el primer trimestre del año.

Esa es la conclusión a la que llegaron diferentes expertos que se reunieron ayer en la primera versión del Diálogo Inaugural Australia Colombia (DAC), un encuentro en el que se debatieron las oportunidades de intercambio comercial existentes entre ambos países en diferentes campos como es el de la minería, en el que el país asiático ya tiene inversiones en Colombia.

“De pronto nos ha faltado mejor comunicación con las comunidades (...) Ahora tenemos el mandato de sacar un mecanismo de coordinación que establece que el subsuelo pertenece a la Nación y que ni las comunidades ni los entes territoriales pueden tener capacidad de veto para los proyectos minero-energéticos.

Siganos en:  
**www.larepublica.co**  
Con más información sobre el valor de las importaciones que reveló el Dane.

LR

Pensamos que si hay que coordinar y concluir, por ejemplo, debemos asegurarnos de que les llegue un beneficio económico”, aseguró **Diego Mesa**, viceministro de **Minas y Energía**, quien resaltó que si bien el aumento de la inversión extranjera directa del primer trimestre fue de 68%, el rubro del sector minero-energético creció hasta 83%.

Por su parte, la presidenta de la **Agencia Nacional de Minería (ANM)**, **Silvana Habib Daza**, resaltó que el país se ha propuesto impulsar la inversión de una minería responsable a través del fomento de los intereses medio ambientales y de las comunidades.

“Ahora tenemos más ojos encima. Nos hemos propuesto no extraer el mineral a costa de la comunidad ni de la sostenibilidad y las compañías lo han entendido. Además, Australia, quien representa una parte importante de las regalías de carbón, es un socio importante en esta materia”, indicó **Daza**.

Al igual, el presidente de **Cerromatoso**, **Ricardo Gaviria**, opinó que una buena forma de avanzar en estos retos sería que desde las universidades se incluyan materias relacionadas con cómo lidiar con estos problemas. “Los geólogos tienen que conocer de cerca el tema de las comunidades. Ese tipo de



Lady Zambrano/LR

En el Diálogo Australia Colombia se reunieron diferentes líderes del sector privado, expertos y académicos para tratar temas como la minería y energía, la política exterior, o el turismo, entre otros.



**Silvana Habib Daza**  
Presidenta de la Agencia Nacional de Minería

“Tenemos que abogar por realizar una minería responsable que piense en los intereses medioambientales y de las diferentes comunidades. Las empresas lo han entendido y estamos trabajando”.



**Ricardo Gaviria**  
Presidente de Cerromatoso

“Una solución para poder resolver este tipo de problemáticas sería que desde las universidades se enseñe una materia relacionada con los intereses de las comunidades en estos proyectos”.

problemas no se pueden relegar”, opinó.

También, el representante a la **Cámara**, **Juan Fernando Espinal**, abogó por el uso del fracking o fracturación hidráulica en Colombia siguiendo el ejemplo de otros países como Estados Unidos o Australia. “Esta práctica no genera ningún riesgo para el medio ambiente siempre que se haga con responsabilidad. Colombia le tiene que apostar a esta herramienta para poder aumentar las re-

servas de gas y petróleo y así convertirse en un productor de petróleo”, opinó.

Igualmente, **Laura Valdivielso**, viceministra de **Comercio Exterior**, manifestó que Australia es un país fundamental para llegar a Asia-Pacífico. Sin embargo, destacó que se necesita diversificar la oferta exportadora. “Exportamos US\$56 millones a Australia y tiene tasas de crecimiento anuales de 3%”, dijo.

NOELIA CIGÜENZA RIAÑO  
nciguenza@larepublica.com.co

## La inversión de Australia en Colombia llega a US\$2.300 millones

Las relaciones diplomáticas entre Colombia y Australia se establecieron desde 1975 y el diálogo que se realizó es una oportunidad para estrechar lazos. Durante el año pasado, el comercio bilateral creció 30% representado en un intercambio de servicios por unos US\$478 millones y en US\$92 millones para bienes. En concreto, la inversión del país asiático en Colombia asciende a aproximadamente US\$2.300 millones y se concentra en sectores como la minería, la agroindustria, los servicios médicos, la educación y la ingeniería, entre otros.

5,3

POR CIENTO, CRECIÓ LA RAMA DE LA EXPLOTACIÓN DE MINAS Y CANTERAS EN EL PRIMER TRIMESTRE DEL AÑO.

AGRO. EMPRESARIOS PIDIERON UNA LÍNEA DE CRÉDITO ESPECIAL EN FINAGRO

## Molineros comprarán arroz del Llano ante el cierre de la vía



Ministerio de Agricultura

El ministro de Agricultura, Andrés Valencia, se reunió con los gremios del sector.

La **Cámara Induarroz** de la **Andi** envió una carta al presidente **Iván Duque** advirtiéndole que, de no tomar medidas preventivas ante el cierre de la vía al Llano, entre julio y septiembre la cosecha de arroz se vería en graves problemas, pues será el momento en que se recoja la mayoría de la cosecha.

El gremio señaló que desde el cierre de la vía, ha disminuido la oferta de camiones para llevar el arroz hasta los molinos y sitios de almacenamiento, lo que ya aumentó el precio de los fletes en 40%.

Dado que en la región oriental se ubican cerca de 2.250 productores de arroz, los empresa-

\$11.000

MILLONES, ES EL INCENTIVO PARA EL ALMACENAMIENTO DE ARROZ, SEGÚN ANUNCIÓ EL MINISTERIO DE AGRICULTURA.

rios le indicaron al **Gobierno** que los molineros harán su mejor esfuerzo para lograr comprarle a los productores las 900.000 toneladas de arroz habituales y pidieron que **Finagro** habilite una línea de crédito especial para la compra, almacenamiento y posterior transporte del arroz. Así, se evitaría un aumento de precios.

Además, pidieron que las ayudas que decida asignar el Go-

40%

ES EL AUMENTO QUE HA TENIDO EL PRECIO DE LOS FLETES Y QUE ESTÁ PERJUDICANDO AL SECTOR ARROCERO.

bierno, deben llegar directamente a los cultivadores beneficiados mediante la **Bolsa Mercantil** para garantizar que el proceso sea “transparente”.

El plan propuesto por **Induarroz** les ayudaría a cumplir con su compromiso de mantener la estabilidad en el precio del “cereales más importante en la canasta básica familiar de los colombianos”, como lo calificaron los empresarios.

Al cierre de esta edición, el ministro de **Agricultura Andrés Valencia** adelantaba una reunión con los representantes del sector agropecuario para explicar las medidas que tomará el **Gobierno** frente a la emergencia de la Vía al Llano, en la que además señaló cuáles de estas se aplicarán de manera inmediata.

Algunas de las medidas ya divulgadas son: línea de crédito con subsidio a la tasa de interés para la compra de pasivos no financieros, \$11.000 millones de incentivo para el almacenamiento de arroz y una jornada de normalización de créditos con el **Banco Agrario**.

ANGÉLICA BENAVIDES GÓMEZ  
@Ang\_BGomez